

# *Uruguay volverá a las urnas en noviembre*

---



**Canidatos presidenciales en Uruguay**

*por María Josefina Arce*

En noviembre próximo los uruguayos regresarán a las urnas. Tal y como pronosticaban las encuestas, ninguno de los candidatos a la presidencia, once en total, logró más del 50% de los votos para imponerse en la primera ronda de las elecciones generales, efectuada este domingo.

El aspirante más votado fue Yamandú Orsi, del opositor Frente Amplio, quien partía como favorito de acuerdo con los sondeos y obtuvo 46 % de los sufragios.

En segundo lugar se ubicó Álvaro Delgado, del Partido Nacional, con 28 %. El candidato de la organización oficialista vio como su aceptación entre el electorado cayó en los últimos meses.

De ese modo el 24 de noviembre próximo se enfrentarán Orsi y Delgado. El ganador tendrá retos como la pobreza infantil, la educación y la seguridad ciudadana, ante un incremento de los hechos violentos.

En declaraciones a la prensa, tras depositar su voto, Orsi adelantó que ya tiene identificadas 44 medidas de aplicación urgente, en caso de resultar ganador en el balotaje.

De acuerdo con los expertos, la carrera electoral estuvo marcada por la apatía de la ciudadanía y una baja participación en las primarias para elegir a los candidatos de cada partido.

En la jornada de este domingo los uruguayos también votaron por la renovación del Congreso: 99 bancas en la Cámara de Diputados y 30 en el Senado.

Asimismo debieron pronunciarse sobre dos plebiscitos, aunque en este caso el voto no es obligatorio. A consideración del electorado se puso una propuesta gubernamental que daría luz verde a los allanamientos nocturnos en los hogares y que suscitó críticas de diversos sectores.

La segunda, promovida por el movimiento sindical, buscaba reformar la ley de seguridad social, en particular la edad jubilatoria y el monto de las jubilaciones, así como eliminar el lucro de empresas que manejan fondos de retiro.

Ninguna de las dos propuestas alcanzó el 50% de los sufragios necesarios para ser aprobadas. De acuerdo con los resultados preliminares, el referido a los allanamientos nocturnos logró un 40% y el de seguridad social cerca de 38%.

En marzo de 2025 asumirá como nuevo presidente de Uruguay quien resulte electo en las urnas el venidero mes de noviembre y deberá dar respuesta a problemáticas como la crisis del sistema penitenciario e invertir en áreas esenciales y que hoy presentan una situación crítica.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/368409-uruguay-volvera-a-las-urnas-en-noviembre>



**Radio Habana Cuba**